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　　□本报记者 王雪
　　
  如今，越来越多的人选
择用外卖解决吃饭问题。
虽然有省事、美味、价钱不
贵等优势，但外卖食品的安
全问题却多少让人担忧。
区政协委员、青岛汇聚德工
贸有限公司总经理殷鹏飞
一直高度关注外卖食品安
全问题。她认为，应该加强
外卖食品安全监管，保障群
众“舌尖上的安全”。
　　针对如何让外卖餐饮
行业在阳光下运行、让老百
姓吃得放心，殷鹏飞提议，
应从以下几个方面采取必
要举措：
　　相关职能部门应加强
对外卖餐饮门店的检查，检
查外卖餐饮门店是否具有
合法有效的营业执照、食品
经营许可证或备案证及人
员健康证等资质证明，发现
问题立即督促整改；加强信
息化管理追溯手段，实现食
品安全全链条可追溯；探索

“食安封签”“无接触配送”
等方式，提升食品安全管理
水平。
　　收到殷鹏飞的提案后，
新区相关职能部门立即进
行专题研究，并给出了可行
性答复。
　　区市场监管局餐饮科
负责人表示：“我们要求外
卖平台进一步落实主体责
任，履行对入网商家的审
查、监督、管理以及配送环
节食品安全保障责任，切实
提升食品安全水平。同时，
加强对外卖餐饮门店的监
管，严厉查处各类违法违规

行为，及时消除食品安全风险隐患，全面打
造安全放心的网络餐饮消费环境。”
　　下一步，区市场监管局将加强检查力
度，严打违法行为。加大网络订餐食品监督
抽检力度，提升全区食品安全管理水平；对
经营条件较差、投诉较多的入网餐饮服务提
供者予以公开曝光，严惩违规行为。强化业
务指导，提升管理水平。督促餐饮实体店对
从业人员开展食品安全知识培训工作；督促
指导网络订餐平台加强对送餐单位及外卖
骑手的食品安全知识培训，按照工作规范进
行配送，配送工具及时进行清洗消毒，推广
使用“食安封签”。有效处置诉求，保护合法
权益。严格按照投诉处置机制和制度规定，
收到投诉后，第一时间电话联系投诉人，精
准掌握投诉人诉求，合理合法化解矛盾。
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　　□本报记者 仪博文
　　
  区人大代表马继平是
青岛理工大学分析测试中
心主任。她不仅在学术研
究方面取得了丰硕成果，
更以教师的身份，为社会
培养了大量专业人才。
　　马继平长期致力于环
境监测技术研究，尤其在环
境样品前处理技术和新污
染物检测技术方面取得了
一系列研究成果。她主持
了国家自然科学基金项目3
项、省部级科研项目3项，完
成国家级、省部级各类科研
项目15项，在SCI期刊发表
论文70余篇，其中多篇论文
被国际知名期刊收录。她
的研究成果不仅提高了环
境监测的效率和准确性，还
为区域环境治理提供了有
力的技术支持。此外，马继
平还积极参与国家环境保
护标准的制定工作，参与完
成了3项国家环境保护标准
的制定，为我国环境监测领
域的标准化建设作出了重
要贡献。2023年，她入选
了美国斯坦福大学发布的
全球前2%顶尖科学家榜
单。她还获得了中国分析
测 试 协 会 科 学 技 术 一 等
奖、山东省科技进步二等
奖、青岛市科技进步二等
奖等各类奖项9项。目前，
她还担任中国仪器仪表学
会分析仪器分会样品制备
专业委员会委员、中国海
洋湖沼学会海岸带可持续
发展分会理事、山东省低
碳计量技术委员会副主任
委员、青岛市分析测试学

会理事等职务，在不同领域践行自己的责
任与使命。
　　作为青岛理工大学的一名教师，马继
平始终将人才培养作为自己的重要使命。
她注重理论与实践相结合的教学方法，积
极为学生创造参与科研项目的机会，培养
学生的创新能力和实践能力。多年来，她
培养了一批又一批优秀的环境科学专业人
才，为西海岸新区和青岛市的生态环境保
护事业输送了大量高素质人才。
　　作为一名区人大代表，马继平始终牢
记人民的重托，积极履行代表职责。她多
次深入基层调研，了解群众需求，为区域发
展建言献策。她关注环境保护、教育公平
等社会热点问题，提出了一系列具有建设
性的建议，得到了相关部门的高度重视。
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　　□本报记者 张静
　　
  开发建设重点低效片区，让每
一寸土地都用在高质量项目上，是
西海岸新区城市更新的目标，也是
区人大代表、山东润杰律师事务所
高级合伙人郭丰利关注的焦点。
为此，他提出了关于加快低效片区
重点产业聚链发展的建议，并针对
存在的问题提出了切实可行的解
决方案。
　　郭丰利建议，在低效片区开发
过程中，应创新发展理念，强化人
口、土地、环境、产业和服务等要素
的支撑，推动产城融合、园城融合、
乡城融合和文城融合，确保各类区
域功能协调互补。同时，通过全面
摸排现状，制定科学的城市更新规
划与片区专项规划，优化空间结构
和土地配置，预控公共基础设施建
设。特别是要明确不同片区的功
能定位，以新兴龙头产业集群为目
标，推进产业与城市功能深度融
合，做到以城聚产、以产兴城。
　　资金是制约低效片区开发建
设的一大难题。郭丰利建议，通过
建立城市更新基金，结合政府专项
债券与片区开发专项基金，可以有
效吸引更多资本参与更新项目。
同时，采用混合特许经营（ABO）和
融资+总包建设（F+EPC）等模式，
可以进一步撬动社会资本投入，提
高资金使用效率。此外，金融机构
应提供定制化贷款方案，以缓解片
区开发中的资金短缺问题。
　　在土地利用方面，郭丰利建议，
应盘活存量建设用地，解决供而未
用土地的闲置问题。他还建议，可
以借鉴其他城市的成功经验，整合
零星土地，提升土地的集约利用
率，并优先将边角地等地块用于公
共设施建设。
　　收到郭丰利的建议后，区城市

更新办高度重视。针对资金问题，区城市更新办
计划通过专项债、城中村改造专项借款等渠道，
进一步加大投资融资力度，确保项目顺利推进；
在片区规划方面，聘请高水平规划设计团队，对
片区规划进行优化，力争提升片区发展质量。
　　在城市更新建设三年攻坚行动中，新区聚焦
王台老工业区、前湾保税港区、董家口化工园区
等重点低效片区开发建设任务，开展土地腾退、
村庄拆迁与低效企业清理等工作，累计腾挪土地
3.4万亩、拆迁村庄16个、清理低效企业500多家。
通过引入京东方等优质高端产业项目，集聚中高
端人才1.5万人，推动了片区高效发展。
　　“针对我提出的建议，区城市更新办与我进
行了多次交流。对于资金、土地和规划等方面的
问题，相关部门也积极采取措施，我对他们的回
应和工作进展感到非常满意。”郭丰利表示。
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